



スポーツと聞くと「体育」
をイメージしませんか？
1964年の東京オリンピック
開催をきっかけに「体育の日」が制定されていま
すしね。

「きげんは

スポートドクター辻秀一の

メリジが日本にはあります。心、知識、体の成長を分けたて考える考え方です。

一方で、「文化」という言葉を聞いたことがあると思ひます。文化とは、人として「耕されて豊かになつていく人間的活動」だと理

「ソッカは文化なのです。みんな
さんにもそう考へてほしい
と思います。

思^{おも}うの^{です}。
元^{げん}氣^きが^なく^て、感^{かん}動^{どう}が^なく^て、
くて、仲間^{なかま}がい^なく^て、そ^し
して、成^{せい}長^{じょう}が^なく^ては、ひ^と
として生^いき^てい^る感^{かん}じ^がし^ま
ませ^ん。ス^ポー^チには勝^ち
負け^ゆや、うまい[・]下^へ手^たがあ^り
ります^が、勝^{つか}ことを田^だ指^さめ^ま

「体育」でなく「文化」です

人生の宝物



-2-

そこで、私はスポーツの文化性を四つの言葉で表現するようになります。

し、うまくならないとする
で、最も大事なことはこの
四つの心の栄養を感じてい
くことなのです。

だからこそスポーツはす
るだけでなく、見る、支
る、話す、聴くなどの形
あつていいのです。大切な
ことは元気や感動や仲間の
成長を、スポーツを通じて

つじ・しゅういち スポーツドクター。北海道大学医学部卒。慶應義塾大学内科研修の後、慶應義塾大学内科学研究センターでスポーツ医学研究を専門とする。また、企業の「ごきげん」メンタルトレーニングを専門とする。

こんかい
今回のトレーニング

●四つのテーマを意識しよう
いしき
スポーツが得意、苦手に関係なく、サッカー やバスケットボールなどのスポーツをやってみて、「元気」「感動」「仲間」「成長」ごとに、感じたことを家族に1分間ずつ話してみよう。テレビで見た野球や、スポーツまんが『スラムダンク』などを読んで感じたことを話してもいいよ。四つのテーマを意識しながら行動し、感じることが、心の成長に大切なんだよ。



イラスト・はせがわゆうじ